

## 令和4年度 第4回教育委員会 議事録

### 会議次第

- 日 時：令和4年7月5日（火） 午後3時00分
- 場 所：東彼杵町総合会館 教育センター（小会議室）
- 出席者：（教育委員）山口 直登 （教育委員）川原 悟  
（教育委員）橋本 茂子 （教育委員）長下 亜希  
（教育長）粒崎 秀人 （教育次長）岡田 半二郎 （総務係長）遠岳 祐二  
（指導主事）山口 厚

欠席者： 一

- 教育長挨拶
- 議題

（1）議事録の承認について

（2）議案審議

議案第9号 東彼杵町社会教育委員の委嘱について

（3）報告事項

- ① 町、県学力調査の結果、考察について【別添】
- ② 東彼杵町学力向上研修会について
- ③ G I G Aスクール構想の実践及び進捗状況について
- ④ 令和4年度人事異動及び教育行政に関する要望について
- ⑤ いじめ防止対策推進法の規定による重大事案に関する経過について【別添】
- ⑥ 6月行政報告
- ⑦ 7月行事予定

（4）その他

- ① 教育週間中の学校参観の感想
- ② 小中一貫教育制度について研修会
- ③ 教育委員会研修会実施について
  - ・日時：令和4年8月26日（金）14:00～16:35
  - ・場所：教育委員会小会議室

合会会長 大内田弘憲、最後に、老人クラブ連合会会長 三根勝之でございます。

委嘱の期間は、残任期間となり、委嘱の日から令和5年3月31日までとなります。

説明は以上です。宜しくお願い致します。

教育長

これから質疑を行います。

この4名の役職の方で、一番最近になって交代された方は、町P連でしょうか。

教育次長

町P連は総会が開けず、書面決議総会で5月末に決定し、その報告を受けております。  
なお、補足ですが、例年、社会教育委員会を7月末過ぎに開催しており、この時期に併せて、交代となった関係団体の役員の方の委嘱を行っており、今年は未だ開催を調整中ではありますが、開催の準備を進めるにあたり、お願いさせて頂いています。

教育長

質疑はありませんか。

教育委員全員

質疑なし。

教育長

「質疑無し」と認めます。

これから議案第9号「東彼杵町社会教育委員の委嘱について」の承認を求めます。

お諮りします。承認することに異議ありませんか。

教育委員全員

異議なし。

教育長

「異議無し」と認めます。

従いまして、議案第9号「東彼杵町社会教育委員の委嘱について」は、審議のとおり承認することに決定いたします。

以上で議案の審議を終わります。

### (3) 報告事項

#### ①町、県学力調査の結果、考察について

山口指導主事

資料をもとに、長崎県学力調査（国語、算数、数学、英語）の結果概要について報告を行った。

総括として、令和2年度より町学力、県学力調査の結果の向上が見られるようになっており、前年度以前も含め、各学校の地道な学力向上の取組の成果が、徐々に表れてきたと思われる。

また過去の町学力調査のデータでは、学年が上がっても全国平均から低い状態が変わらないか、下がる傾向があったが、それが徐々に改善され、県学力での結果に繋がっており、その要因には、小学校では無答率の低下があげられる。平成30年、31年の無答率は県平均より数ポイント高かったが、令和2年度から改善が見られ、この2年の県平均より低い無答率になり、かなり改善されている。また、中学校では、無答率は大きな変化はないが、英語や数学は平成30年から低く、国語は県よりやや高い傾向があったが、改善されている。

令和4年度の学力向上研修会について、8月19日（金曜日）に開催する予定であり、教育委員には改めて案内文書を送付することを報告する。

### ③ G I G Aスクール構想の実践及び進捗状況について

総務係長

資料によりG I G Aスクール構想の運用状況について、現在の実践状況及び今後の対応等について説明する。

また、持ち帰り学習に対する家庭にインターネット環境が無い世帯への対応として、Wi-fi モバイルルーター貸出などの対策について報告する。

教育長

インターネット環境がない世帯は、どのくらいか。

総務係長

今年度のデータはないが、昨年令和3年度時の調査では15%程度あった。今回、貸出への申請を行っていただくので、その結果で正確な数値が分かる。

橋本委員

タブレットは不登校の児童生徒にも届いているのか。

総務係長

中学校では対応している。小学校では持ち帰りはさせていないが、児童と自立適応支援員とのコミュニケーションとしての活用も図れるので検討しているところ。

長下委員

生徒間の情報によれば、タブレットは簡単なゲームができるようで、授業中にゲームをしている生徒もいるようである。また、持ち帰ってきてもその様な状況があるのではないか、ゲームができないような設定や対応はできないのか。

総務係長

フィルタリングは設定している。また制限の設定もできるが、そのことによって学習上で必要なアプリなどにも影響があるかもしれない。

子供たちが何を見たかなどの調査もできるが、言われていることは、自由に使えるようにして、そこは情報モラルの中で指導していくこと重要ではないかと言われており、ICT支援員とも協議をした内容である。

### ④ 令和4年度人事異動及び教育行政に関する要望について

教育長

長崎県市町村教育委員会連絡協議会からの要望調査に対して、以下の要望を行ったことを報告する。

#### 【人事異動に関する要望】

- ・本町出身の新採者が、初任校1年目で主勤地を決定するのではなく、3年目の意向調書提出時点で決定させて欲しい。

・授業のことではないが、保護者からの先生へのお尋ねで、中学校校舎の改修工事の件で、期間や工事工程、2学期の授業への影響などを尋ねられていた。対応を願いたい。

② 小中一貫教育制度について研修会

(※時間が無くなり、次回委員会で行うことになった。)

③ 教育委員会研修会実施について

- ・日時：令和4年8月26日(金) 14:00～16:35
- ・場所：教育委員会小会議室
- ・研修内容：令和4年度学校魅力化フォーラムへのオンライン参加

○次回開催日

次回定例教育委員会を令和4年8月4日(木)、午後3時から開催することに決定する。

17時22分 閉会

議事録署名

令和4年8月4日

教育委員 山口直登

教育長 粒崎秀人